



**PROGRAMA DOCTORAL LATINOAMERICANO
(PRODOLA)
UNIVERSIDAD EVANGÉLICA DE LAS AMÉRICAS
(UNELA)**

**NOTICIERO OCASIONAL
23 de enero de 2004**

Estamos transitando por un *kairos* extraordinario en cuanto al desarrollo de la iglesia alrededor del mundo. El crecimiento y madurez de la iglesia y su impacto en América Latina requieren de líderes que puedan articular la fe con relevancia, difundir sus ideas, reflexionar sobre los nuevos desafíos y ayudar al pueblo de Dios a responder a ellos. Además, es necesario elaborar nuevas estrategias para penetrar con el evangelio el mundo académico y cultural, los centros de información, de opinión y de poder socio-económico y político. Está surgiendo en América Latina una generación de líderes que está en condiciones de acceder a un título académico del rango doctoral (Ph.D.). No obstante, cada día es más difícil y costoso realizar estudios doctorales fuera del contexto latinoamericano. El Programa Doctoral Latinoamericano (PRODOLA) responde a esta necesidad.

Quien tiene la responsabilidad fundamental para la capacitación del liderazgo cristiano es la iglesia. Ella debe capacitar a los llamados y seguir de la manera más fiel posible los modelos bíblicos. Como educadores y mentores cristianos estamos al servicio de la iglesia para ayudarla a cumplir con su responsabilidad: formar líderes del más alto nivel y cuidar que los contenidos teóricos de la fe cristiana estén siempre referidos a la práctica ministerial. Por consiguiente, colaboramos con la formación de los líderes que la iglesia necesita, con una visión ministerial bíblica y con un alto desarrollo de las pericias necesarias para el cumplimiento de su misión.

La visión ministerial de PRODOLA está fundada en una comprensión integral del evangelio y en un entendimiento claro de los valores del reino de Dios. Se atiende tanto a los contenidos de la fe, como al ejercicio de la misma, pero privilegiando la praxis ministerial en el contexto de América Latina.

Dentro de este marco de referencia, las relaciones entre maestros y discípulos se caracterizan por la horizontalidad, el ejemplo y el acompañamiento, en un ambiente de sujeción mutua y disciplina. Tanto maestros como discípulos son protagonistas activos del proceso formativo y de la construcción del conocimiento. Se espera que ambos logren cambios cualitativos como resultado de estas experiencias, es decir, se trabaja por una integración de contenidos y vida. Esto significa que se aspira a una enseñanza que dé prioridad a la formación de personas por sobre la creación de programas y actividades. Estos son los factores fundamentales en las pautas de evaluación que siguen a todo el proceso educativo.

La visión de PRODOLA es una iglesia equipada para participar en la misión de Dios en la redención y transformación de América Latina.

La misión de PRODOLA es ofrecer educación teológica contextual, en el rango doctoral (Ph.D.) y con una metodología creativa para equipar al liderazgo de la iglesia.

A principios del año 2000, los profesores Pablo Deiros, y Carlos Van Engen, dialogaron sobre la necesidad de proveer una mayor formación teológica y misionológica para aquellos que sirven en los cuerpos docentes de las escuelas bíblicas y los seminarios teológicos en América Latina. Como fruto de este encuentro inicial, en consulta con otros colegas y en base de mucha oración, se creó *Latin American Christian Ministries, Inc.* (LACM). Este organismo, sin fines de lucro, sería el gestor y regente del proyecto.

En marzo de 2001, LACM convocó en Miami, Florida, a treinta y cinco profesores evangélicos latinoamericanos, que provenían de una docena de países y representaban veintitrés denominaciones, agencias misioneras e instituciones teológicas. Juntos oraron, dialogaron y soñaron sobre la forma que podría tomar un programa de capacitación superior. Allí se concretó la visión de un proyecto doctoral, al que se le dio el nombre de Programa Doctoral Latinoamericano (PRODOLA).

Como fruto de la Consulta de Miami, se nombró un Consejo Académico compuesto de nueve profesores que representan al Continente. Desde mayo de 2001 el Consejo Académico se ha reunido regularmente para desarrollar la infraestructura de PRODOLA, elaborar el programa de estudios y expandir la red de colaboración personal, institucional y financiera.

En febrero de 2003, hace precisamente un año, en nombre del Consejo Académico, el Decano de PRODOLA, el Dr. Carlos Van Engen, tuvo el placer de hacer el siguiente aviso.

Con mucha alegría en Cristo quiero anunciar el lanzamiento del Programa Doctoral Latino-Americano (PRODOLA) para principios del año 2004.

PRODOLA es un proyecto educativo de doctorado académico en teología (Ph.D.) en América Latina. Está integrado por una comunidad multidenominacional de profesores latinoamericanos, conformados en una Escuela de Estudios Postgraduados (EEP), vinculada legalmente a la Universidad Evangélica de las Américas (UNELA) en San José, Costa Rica. Un Consejo Académico compuesto de 9 profesores que representan al Continente, ha trabajado con empeño por 2 años en la definición del programa, la descripción de los cursos, la elaboración de calendarios y otros tantos detalles necesarios.

El proceso de preparación de este programa doctoral ha sido arduo, emocionante y lleno de satisfacciones. Lo que comenzó como un sueño hace unos pocos años se ha convertido en realidad con la participación de muchos colegas comprometidos con la visión y con el trabajo.

Al momento, estamos finalizando los trámites de homologación de títulos de 15 profesores con Ph.D. en UNELA, quienes conformarán la Facultad de PRODOLA. Hay docenas de otros profesores en toda la Región dispuestos a servir como mentores y directores de tesis.

El primer grupo de estudiantes comenzará sus estudios a principios del 2004, con planes de graduarse en 4 años. Se combinará la modalidad de cursos intensivos con trabajo académico acompañado por un mentor y/o director de tesis. Este primer grupo de candidatos será seleccionado de una lista de personas recomendadas por los profesores de PRODOLA.

Damos gracias a Dios que en noviembre de 2003, el cuerpo docente de planta fue aceptado y debidamente acreditado por el gobierno de Costa Rica como profesores

legítimamente reconocidos dentro del sistema universitario costarricense. Se continúa ahora con la Fase II del reconocimiento académico del plan de estudio de PRODOLA ante las autoridades costarricenses

También estamos agradecidos a Dios y al esfuerzo de muchos porque entre mayo y noviembre de 2003, el Consejo Académico pudo aceptar a 27 personas para formar el primer grupo de candidatos para PRODOLA. Este primer grupo de candidatos se reunirá a principios de febrero, 2004 en Londrina, Brasil para la inauguración oficial de PRODOLA.

¡Qué gozo es saber que estos hermanos y hermanas son procedentes de: Argentina (2), Bolivia (2), Brasil (3), Colombia (1), Chile (1), Costa Rica (1), Ecuador (4), Guatemala (1), Honduras (1), Mexico (2), Paraguay (1), Perú (1), República Dominicana (1), y Venezuela (6), y representan un número casi igual de diferentes denominaciones, misiones e iglesias!

Pedimos sus oraciones por estos hermanos. Todos están ven sumamente atareados con sus compromisos pastorales, los cursos que imparten en sus instituciones, los cargos que desempeñan en sus organizaciones misioneras, y muchas otras responsabilidades que tienen en sus ministerios. Ya han invertido un buen tiempo que han estado haciendo las lecturas previas que se requiere en preparación para los dos primeros dos cursos presenciales en febrero. ¡Y todavía tienen bastante trabajo por delante!

Por favor, les pido sus oraciones también para que el Espíritu Santo provea el sostén económico, las energías personales, y el tiempo disponible que estos hermanos tanto necesitan.

Dios mediante, el 2 de febrero de 2004 será el culto de apertura de los primeros dos cursos, y la inauguración de PRODOLA como programa de estudios doctorales. Representantes de la Junta Administrativa de Latin American Christian Ministries, representantes de UNELA, miembros del Consejo Académico de PRODOLA, y los nuevos candidatos – todos, Dios mediante, estarán llegando a Londrina, Brasil el día 31 de enero. Se espera visitar las iglesias evangélicas de Londrina en la tarde del domingo 1o de febrero.

El primer curso comenzará a las 8:00 AM el día 2 con el Dr. Enrique Guang compartiendo el curso de “Metodología de Investigación.” En la tarde del día 2 será la fiesta de inauguración. El curso presencial con el Dr. Guang se ofrecerá hasta la tarde del viernes 6 de febrero. Comenzando temprano el Lunes, 9 de febrero, el Dr. Mariano Ávila impartirá el curso presencial de “Hermenéutica y Teología” que se ofrecerá hasta la tarde de Viernes 13 de febrero.

El calendario de los siguientes cursos presenciales para 2004 y 2005 se encuentra en otro “link” dentro de esta misma página Web.

Pedimos las oraciones de todos por la Inauguración de PRODOLA, y por todos los que formamos parte de este proyecto. Muchos estarán haciendo un gran esfuerzo en viajar hasta Londrina, Brasil, y pedimos sus oraciones por ellos.

Si a usted, querido lector, le interesa recibir mayor información acerca de PRODOLA, la puede encontrar en otros sitios de esta misma página Web, o con confianza puede comunicarse conmigo, su servidor, Dr. Carlos Van Engen, administracion@prodola.org.